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В середине прошлой недели руково-
дитель депутатского корпуса принял 
участие в семинаре для председате-

лей местных отделений ветеранских органи-
заций, который организовал областной совет 
ветеранов. Также в этой встрече принимал 
участие заместитель председателя областного 
парламента, руководитель комитета по соци-
альной политике Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»).

Выступая перед ветеранским движением, 
Владимир Мякуш поблагодарил председателей 
ветеранских организаций за продуктивное со-
трудничество по вопросам реализации закон-
ных прав и интересов более одного миллиона 
ветеранов, пенсионеров.

– Вы привыкли в любую минуту приходить 
на помощь, защищая интересы старшего по-
коления, проводить эффективную военно-па-
триотическую работу с молодежью, – отметил 
высокую роль ветеранского движения Вла-
димир Мякуш. – Вашей деятельности дана 
высокая оценка Законодательным Собранием. 
За многолетний добросовестный и безупреч-
ный труд, активное участие в деятельности 

общественных организаций ветеранов и пен-
сионеров Челябинской области 850 активистам 
ветеранского движения области присуждена 
премия областного парламента «Обществен-
ное признание». Важно отметить, что рабо-
та областного парламента ведется в тесном и 
конструктивном взаимодействии с областным 
советом ветеранов, региональным отделением 
Союза пенсионеров. И взаимодействие наше 
направлено на повышение качества жизни юж-
ноуральцев.

Особое внимание руководитель депутатско-
го корпуса обратил на действующие меры соци-
альной поддержки для жителей Южного Урала, 
в том числе для ветеранов и пенсионеров. Так, 
более 70 процентов средств региональной каз-
ны направляется на социальную политику. Это 
более 90 миллиардов рублей.

– Часть этих средств направляется на выплаты 
некоторым категориям граждан пожилого воз-
раста компенсации по уплате взноса на капи-
тальный ремонт, чем воспользовались более 70 
тысяч пенсионеров, – добавил Владимир Мякуш. 

– На индексацию выплат и пособий труженикам 
тыла, ветеранам труда, жертвам политических 

репрессий, сельским специалистам, которая кос-
нулась более двухсот тысяч жителей Челябин-
ской области. Также предусмотрены средства 
областного бюджета на единовременную денеж-
ную выплату пенсионерам в ноябре текущего 
года ко Дню пожилого человека. На эти цели 
выделено более 600 миллионов рублей. В до-
полнение к федеральному законодательству 
мы предоставили льготу по оплате проезда 
в городском и пригородном автомобильном 
транспорте федеральным льготникам.

В зоне особого внимания южноуральских 
парламентариев и главы региона – вопросы 
социальной поддержки детям погибших участ-
ников Великой Отечественной войны, которых 
в настоящее время в Челябинской области 
проживает около 40 тысяч человек. В рамках 
регионального законодательства эта категория 
граждан имеет возможность получать еже-
месячные денежные выплаты в размере 500 
рублей. Также им возмещаются расходы к про-
езду захоронения отцов в размере до 25 тысяч 
рублей. В текущем году такую компенсацию 
получил 21 человек.

– Учитывая поступающие обращения жите-

лей области, депутаты Законодательного Со-
брания ведут работу по совершенствованию 
областного закона, предусматривающего меры 
социальной поддержки детей войны, – обратил 
внимания Владимир Мякуш. – Также решается 
вопрос о прикреплении детей войны для лече-
ния в Челябинском областном госпитале для 
ветеранов войн. Конечно, не всего нам удается 
достигнуть сразу. Например, пока не удалось 
убедить федеральные органы власти прирав-
нять в льготах участников войны и тружеников 
тыла. Но мы эту работу продолжим.

Не получилось пока у южноуральских за-
конодателей и реализовать инициативу об 
учреждении на федеральном уровне звания 
«Город трудовой славы». Но и здесь сдаваться 
депутаты областного парламента не намерены.

– Мы хотим добиться, чтобы такое звание 
было присвоено конкретно городу Челябинску – 
легендарному Танкограду – с учетом его неоце-
нимого вклада в Победу, – прокомментировал 
руководитель депутатского корпуса.

Однако, как обратил внимание Владимир 
Мякуш, добиться реализации всех инициатив 
можно только совместными усилиями.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Для нас, депутатов, важно мнение ветеранов, на-
ших пожилых граждан по ряду вопросов и тем. 
Именно поэтому такие встречи с ветеранским 

движением имеют особую ценность. Они дают возмож-
ность обсудить проблемы, совместно наметить пути 
решения.

Обращаю внимание, что повышение качества жизни 
наших пожилых граждан – одна из приоритетных задач Законодательного Собрания 
и губернатора Бориса Дубровского. Уже началась работа по формированию 
проекта областного бюджета на следующий год, и я уверен, что в нем будут 
учтены все предложения, поступающие от ветеранов, пенсионеров.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Ветеранская организация Челябинской области одна из самых авторитетных в 
России. Доказательство этому и то, что многие инициативы южноуральских вете-
ранов поддерживаются на федеральном уровне.

С целью повышения качества жизни наших пожилых граждан в регионе действует ряд 
законов, в рамках которых предоставляются меры социальной поддержки. Кроме того, 
законодательство беспрерывно совершенствуется.

Так, в сентябре этого года мы приняли закон, который внес на рассмотрение в Зако-
нодательное Собрание губернатор Борис Дубровский. Он предусматривает сохранение действующих мер социальной 
поддержки жителей области в части предоставления мер социальной поддержки гражданам, достигшим 
возраста 55 и 60 лет (женщинам и мужчинам соответственно). Сохраняются льготы по транспортному налогу, 
льготы для садоводов, ветеранов труда Челябинской области и Российской Федерации.

Владимир мякуш: на Южном урале Ветеранам 
уделяется особое Внимание

Поддержка Пожилых лЮдей, ВетераноВ – 
это защищенная статья расходоВ 
областного бЮджета. 
на это обратил Внимание Председатель 
законодательного собрания Челябинской 
области Владимир мякуш (фракция 
«единая россия»), ВыстуПая на ВстреЧе 
с рукоВодителями местных отделений 
Ветеранских организаций

Ирина Яббарова
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Такое предложение было рас-
смотрено на октябрьском засе-
дании комитета по социальной 

политике.
Как известно, в России реали-

зуется проект «Земский доктор», в 
рамках которого за счет федераль-
ного бюджета врачам, которые при-
няли решение работать в селах или 
в городах с населением до 50 тысяч 
человек, выплачивается единовре-
менная компенсация. Речь идет в 

первую очередь об узких специали-
стах, дефицит которых имеется в не-
больших населенных пунктах. Однако, 
по данным областного министерства 
здравоохранения, в этом году на село 
и в малые города приехали специ-
алисты, которые не подпадают под 
федеральные требования. В основ-
ном это касается молодых медиков, 
которые вернулись домой после уче-
бы и устроились на работу в местные 
больницы и ФАПы.

Посчитав сложившуюся ситуацию 
несправедливой, глава региона Борис 
Дубровский дал поручение разрабо-
тать проект закона, который позво-
лит предоставлять единовременные 
компенсационные выплаты в том 
числе медикам, не подпадающим 
под требования федерального зако-
нодательства.

Как прокомментировал замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, ру-
ководитель комитета по социальной 
политике Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»), предлагаемый 
законопроект направлен на решение 
проблемы кадрового дефицита.

– За счет регионального бюджета 
до конца текущего года планируется 
выделить порядка семи с половиной 
миллионов рублей на предоставле-
ние единовременной компенсации 
специалистам первичного медицин-

ского звена, которые приняли ре-
шение трудиться на селе, – добавил 
парламентарий.

Проект закона планируется выне-
сти на обсуждение депутатского кор-
пуса сразу в трех чтениях.

За счет областного бюджета медицинским работникам первичного 
Звена, работающим на селе и в малых городах, предлагается 
выплачивать единовременную компенсацию. для фельдшеров 

– 500 тысяч рублей, для докторов – один миллион рублей.

комПенсация для медикоВ

Ирина Яббарова

Очередное совещание с пред-
седателями представитель-
ных органов местного само-

управления городских округов и му-
ниципальных районов состоялось на 
минувшей неделе. В формате живого 
общения участники встречи обсудили 
ряд актуальнейших на сегодняшний 
день тем.

Так, первый заместитель предсе-
дателя областного парламента Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия») 
подробно рассказал председателям со-
браний и советов депутатов о порядке 
внесения изменений в законы о статусе 
и границах муниципальных образова-
ний в связи с изменением границ му-
ниципальных образований, преобразо-
ванием муниципальных образований.

Парламентарий обратил внимание, 
что материалы по изменению границ 
муниципальных образований предва-
рительно должны быть представлены 
органами местного самоуправления в 
регистрирующие органы (Кадастровая 
палата и Росреестр по Челябинской об-
ласти) для их рассмотрения на предмет 
наличия пересечений границ муни-
ципальных образований с границами 
земельных участков и предваритель-
ного согласования землеустроительной 
документации. И при получении по-
ложительного заключения указанных 
федеральных структур органы мест-
ного самоуправления вправе вносить 
законопроекты на рассмотрение в За-
конодательном Собрании.

Опытом определения границ при-

легающих территорий с участниками 
совещания поделился председатель 
Челябинской городской думы Станис-
лав Мошаров. Стоит отметить, что эта 
тема особенно актуальна для терри-
торий, а потому в ходе обсуждения 
вопроса было принято решение о про-
ведении дополнительного совещания 
для руководителей представительных 
органов муниципалитетов, чтобы де-
тально разобрать все нововведения.

Заместитель председателя реги-
онального парламента, председа-
тель комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению Анатолий 
Брагин (фракция «Единая Россия») 
подробно рассказал о правовом ре-
гулировании деятельности и статуса 
старост сельских населенных пунктов.

В ходе обсуждения представители 
территорий заметили, что, несмотря 
на отсутствие законодательной базы 

в этом направлении ранее, инсти-
тут старост тем не менее существо-
вал во многих селах и деревнях. На 
сегодняшний день на Южном Урале 
трудятся 278 старост. Большая их 

часть работает в Красноармейском, 
Октябрьском, Верхнеуральском му-
ниципальных районах. Все старосты 
работают на общественных началах. 
С принятием этого закона территории 
смогут грамотно регламентировать 
деятельность сельских старост, более 
того, появляется возможность мате-
риального стимулирования их труда.

Добавим, что Челябинская об-
ласть не единственный регион, по-
желавший на законодательном уров-
не регламентировать деятельность 
сельских старост, аналогичные законы 
действуют в 15 субъектах Российской 
Федерации.

Бурные обсуждения среди участ-
ников заседания вызвала тема итогов 
летней оздоровительной кампании. 
Присутствующие на встрече руково-
дители представительных органов 
муниципальной власти обращали 

внимание на плохую материальную 
базу загородных детских лагерей, не-
желание градообразующих предпри-
ятий вкладываться в их развитие.

Комментируя ситуацию, предсе-
датель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») об-
ратил внимание, что ни в коем случае 
нельзя допускать закрытия детских 
загородных лагерей. При необходи-
мости муниципалитет должен брать 
подобные учреждения на свой ба-
ланс. Представительным органам 
муниципальных образований Челя-
бинской области совместно с главами 
муниципальных образований Челя-
бинской области было предложено 
рассмотреть вопросы организации 
летнего отдыха детей, в том числе 
обсудить возможность сохранения и 
восстановления детских загородных 
лагерей, домов культуры и иных со-
циально значимых объектов, а также 
предусмотреть соответствующее фи-
нансирование при составлении бюд-
жета на очередной финансовый год. 

На необходимость принятия нор-
мативных правовых актов по вопросу 
сохранения мер социальной поддерж-
ки граждан предпенсионного возрас-
та обратил внимание руководителей 
представительных органов власти 
заместитель председателя областного 
парламента, председатель комитета 
по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»). 
К слову, во время обсуждения темы 
выяснилось, что не все территории 
до сих пор приняли необходимую 
нормативную базу. Руководитель де-
путатского корпуса Владимир Мякуш 
сделал замечание отстающим терри-
ториям и рекомендовал исправить 
ситуацию в кратчайшие сроки.

Подводя итоги совещания, Влади-
мир Мякуш обратил внимание, что 
подобные встречи – это возможность 
для споров и дискуссий, вырабатыва-
ния общих мнений и решений.

– Нам важно, чтобы именно пред-
седатели представительных органов 
местной власти озвучивали пробле-
мы, с которыми им приходится стал-
киваться, – заметил руководитель 
депутатского корпуса. – Мы должны 
обсуждать наиболее злободневные 
темы, актуальные для территорий.

А потому Владимир Мякуш об-
ратился с просьбой к председателям 
собраний депутатов до 1 ноября пред-
ставить свои предложения по темам, 
которые могут быть вынесены на сле-
дующее совещание. Предполагается, 
что оно состоится в начале следую-
щего года.

раЗ в квартал в областной 
парламент съеЗжаются 
руководители собраний 
и советов депутатов городских 
округов и муниципальных 
районов. для них проводится 
большое совещание с участием 
депутатов Законодательного 
собрания, представителей 
министерств и ведомств 
области. цель такой большой 
работы – не только довести 
до сведения председателей 
представительных органов 
муниципальной власти 
информацию об иЗменениях 
областного и федерального 
Законодательства, но 
и выслушать их мнения, ответить 
на вопросы, выяснить проблемы, 
с которыми им приходится 
сталкиваться в своих 
территориях. Анатолий БрАгин, 

заместитель председателя 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, 
председатель комитета 

по законодательству, 
государственному 

строительству и местному 
самоуправлению 

(фракция «Единая Россия»):
Подобные совещания с председателями 
представительных органов власти проводятся в областном парла-
менте традиционно раз в квартал. На таких встречах рассматриваются 

новые законы, обсуждаются наиболее актуальные для территорий 
проблемы. Подобный формат общения позволяет обеспечить эффек-
тивное взаимодействие на региональном и муниципальном уровнях. 

Анатолий кАзАнцеВ, 
председатель совета депутатов 

Красноармейского 
муниципального района:

Такие совещания в стенах Законодатель-
ного Собрания позволяют не только обсу-
дить на региональном уровне важнейшие 

законы, нормативные акты, но и согласовать 
определенные шаги в работе.

На очередном совещании было поднято сра-
зу несколько актуальных для муниципалитетов 
тем. Однако, на мой взгляд, наиболее важная 

– касается определения порядка границ прилегающих территорий. Для нас 
это острый вопрос. Мы ждали, когда закон будет принят депутатами 
областного парламента, поскольку он регламентирует ряд принципи-
альных моментов по содержанию территории в порядке. 

Площадка для Парламентских дискуссий
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–Прежде чем начать об-
суждение вопросов, 
вынесенных в повестку 

заседания правительства Челябин-
ской области, считаю важным по-
делиться с вами некоторыми мыс-
лями по текущему статусу работы 
над бюджетом Челябинской области 
2019 – 2021 года и дать поручения.

Уважаемые коллеги, сегодня бюд-
жетный процесс во всей нашей стране, 
на всех уровнях нацелен на испол-
нение Указа Президента Российской 
Федерации В.В. Путина № 204 от 7 мая 
2018 года «О национальных целях 
и стратегических задачах развития 
Российской Федерации на период до 
2024 года».

Этим указом правительству Рос-
сийской Федерации совместно с 
органами государственной власти 
субъектов РФ надлежит разработать 
алгоритм достижения националь-
ных целей, определенных нашим 
президентом. Нам поручено сделать 
это через разработку национальных 
проектов, механизмов и ресурсное 
обеспечение.

И мы с вами планируем ресурсы 
для этого в бюджете. Мы предметно 
работаем над этой задачей в посто-
янном контакте с отраслевыми ми-
нистерствами РФ, как и все прочие 
региональные правительства нашей 
страны. При этом особенностью 
бюджетного процесса Челябинской 
области является то, что наряду с 
вышеуказанным нам необходимо в 
проекте бюджета учесть затраты на 
подготовку Челябинска к проведе-
нию саммита ШОС и БРИКС 2020 года, 
что тоже является для нас испол-
нением указа президента и серьез-
ным шансом обеспечить развитие 
Челябинска, его инфраструктуры и 
качества городской среды.

Алгоритмы выполнения этих за-
дач, поставленных в указах прези-
дента, должны быть осмыслены нами 
и учтены каждым министерством 
при работе над проектом бюджета. 

И еще один немаловажный факт, 
который мы должны учесть в нашей 
работе. Как вы знаете, в следующем 
году мы будем отмечать 85-летие 
нашей Челябинской области. И это 
событие тоже должно иметь отраже-
ние в проектировках бюджета следу-
ющего года.

Я хочу, чтобы вы поняли основную 
мысль, которую я хочу донести своим 
выступлением. Мы, со всей страной, 
нацелены на развитие, на достиже-
ние стратегических целей. Эти цели 
масштабны, понятны. Они касаются 
каждого жителя Челябинской обла-
сти. Они должны быть достигнуты. 
Для этого требуются ресурсы. Важно 
сказать, что эти ресурсы у нас есть. 
Мы подошли к этому периоду в устой-
чивом, стабильном финансовом со-
стоянии. Мы работали все четыре 
года на эту задачу. Снижали долговую 
нагрузку. Это было очень важно.

Достаточно сказать, что, к при-

меру, в 2015 году только на обслу-
живание государственного и муни-
ципального долга было направлено 
более 1,8 миллиарда рублей, в 2016 
году – почти 900 миллионов, в 2017 
году – уже меньше 200 миллионов. 
В 2018 году мы не имеем коммерче-
ских кредитов.

Как я уже сказал, в следующем 
году мы будем встречать 85-летие 
области. Мы должны провести его 
достойно. А достойно – это так, что-
бы наши земляки почувствовали из-
менения к лучшему. Это – главный 
приоритет проекта бюджета области 
на 2019-й и последующие годы. И 
это наша общая задача для всех на 
самое ближайшее время.

Мы обсудили с коллегами и сфор-
мулировали пять основных приори-
тетов развития экономики и улучше-
ния жизни в Челябинской области. 
Во-первых, это поддержка наших 
ветеранов.

Мы уже приняли ряд решений 
по данному направлению. Это, в 
частности, сохранение всех регио-
нальных льгот для жителей области 
начиная с 60 и 55 лет для мужчин и 
женщин соответственно, независи-
мо от достижения ими пенсионного 
возраста.

Кроме того, как вы знаете, уже 
в этом году мы приняли решение о 
единовременной выплате пенсионе-
рам в размере 700 рублей, приуро-
ченной ко Дню пожилого человека. 
Ее получат порядка миллиона жите-
лей области.

Мы предусмотрели снижение 
ставки транспортного налога для 
пенсионеров ряда категорий в 50 
раз. Оно затронет как минимум семь 

тысяч ветеранов области, а также 
многодетные семьи, имеющие трех 
и более детей в возрасте до восем-
надцати лет. Именно для поддерж-
ки ветеранов, многодетных семей 
и других нуждающихся в особом 

внимании категорий населения мы 
и вели ответственную финансовую 
политику все эти годы.

Второй важный приоритет – это 
охрана окружающей среды и реше-
ние наболевших коммунальных про-
блем. Здесь нам значительную по-
мощь окажет саммит ШОС и БРИКС. В 
рамках подготовки к этому событию 
в наших планах – постепенный пере-
вод общественного транспорта на 
газомоторное топливо для снижения 
выбросов, рекультивация Челябин-
ской городской свалки, очистка русла 
реки Миасс и другие мероприятия.

Третий приоритет – это мощное 
инфраструктурное развитие в Че-
лябинске. Город должен стать по-
настоящему комфортным для жи-
телей. Часть задач мы реализуем в 
рамках подготовки к саммиту – тут 

будет проводиться масса мероприя-
тий по благоустройству, озеленению, 
ремонту зданий и объектов инфра-
структуры. Мы ставим задачу в те-
чение ближайших двух лет создать 
по новому, современному, удобно-
му для людей парку в каждом из 
районов нашего города. Продолжим 
благоустройство дворов. Отдельно 
уделим внимание освещению обще-
ственных пространств, парков и 
скверов. Результатом нашей работы 
должен стать комфортный, краси-
вый, удобный для жителей Челя-
бинск, главный город нашей области.

Конечно, удобным, обустроен-
ным и экологически чистым должен 
быть не только Челябинск, но и все 
города и поселения Челябинской 
области. Инструментом, приближа-
ющим нас к достижению этой цели, 

считаю, в частности, значительное 
углубление и расширение программы 
«Реальные дела» в районах и городах 
области. Программа уже зарекомен-
довала себя с лучшей стороны. Это 
четвертый наш приоритет.

Особенно обращаюсь к главам 
муниципалитетов и прошу обсудить 
с земляками, жителями городов и 
поселений, те приоритетные объек-
ты, которые мы должны привести в 
нормативное состояние в ближайшее 
время. Основное, чем мы будем ру-
ководствоваться в нашей работе по 
этому направлению, – это пожелания 
жителей области. Прошу вас отнестись 
к этому обсуждению со всей серьез-
ностью! 

Наконец, пятый приоритет нашей 
работы на ближайшее время – это 
дети, молодежь, забота о будущем об-
ласти. Будем расширять программу по 
развитию здорового образа жизни. В 
следующем году у нас также в пла-
нах реконструкция и ввод спортивных 
площадок, начало строительства уни-
версальных спортзалов и тренировоч-
ных центров в ряде муниципалитетов 
области. 

Это пять приоритетов, которыми 
мы будем руководствоваться в насту-
пающем году 85-летия области.

И я думаю, что вы согласитесь со 
мной, что все они ложатся в логику 
стратегического майского указа пре-
зидента В.В. Путина.

И здесь очень к месту будет вы-
ражение, что мы должны «мыслить 
глобально, а действовать локально».

Уважаемые коллеги, я поручаю 
вам при подготовке проекта бюджета 
и в текущей деятельности сосредото-
читься на выполнении этих задач и 
достижении главной для нас стратеги-
ческой цели – УЛУЧШЕНИЯ КАЧЕСТВА 
ЖИЗНИ ЖИТЕЛЕЙ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБ-
ЛАСТИ!!! 

борис дуброВский: «наша стратегиЧеская цель – улуЧшение 
каЧестВа жизни жителей региона!» 
губернатор челябинской области борис дубровский на совещании 
с главами муниципальных обраЗований и руководителями органов 
исполнительной власти поручил особое внимание уделить 
сохранению и раЗвитию учреждений культуры и обоЗначил другие 
приоритеты раЗвития региона. сегодня мы полностью публикуем 
выступление губернатора.

«В следуЮщем году мы будем 
ВстреЧать 85-летие области. мы 
должны ПроВести его достойно.        
а достойно – это так, Чтобы наши 
земляки ПоЧуВстВоВали изменения 
к луЧшему. это – глаВный Приоритет 
Проекта бЮджета области на 2019-й 
и ПоследуЮщие годы»

«мы, со Всей страной, 
нацелены на разВитие, на 
достижение 
стратегиЧеских целей. эти 
цели масштабны, Понятны. 
они касаЮтся каждого 
жителя Челябинской 
области. они должны 
быть достигнуты. для 
этого требуЮтся ресурсы. 
Важно сказать, 
Что эти ресурсы у нас есть».

борис дуброВский,
губернатор Челябинской 

области
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Как ожидают в региональном 
министерстве сельского хо-
зяйства, в рамках нынеш-

ней уборочной кампании урожай 
зерна в Челябинской области со-
ставит порядка 1,8 млн тонн. Что, 
безусловно, ниже уровня прошлого 
года, когда было собрано в целом 
2,3 млн тонн. Но нужно понимать, 
что по этому показателю 2017 год 
стал для Южного Урала рекордным 
за последнюю четверть века. И, ко-
нечно, удерживать такую высокую 
планку два сезона подряд сложно. 
По словам заместителя министра 
сельского хозяйства Валентины 
Писаревой, коррективы вносят по-
годные условия. Нужно ли делать 
«поправку на ветер»?

– Необходимо решать вопросы по 
сокращению зависимости от погоды 
и увеличению урожайности, – от-
метил председатель комитета по 
аграрной политике Александр Бе-
рестов. – Если мы будем идти на 
поводу у обстоятельств, мы никогда 
не сделаем конкурентоспособным 
наше сельское хозяйство. Нужно 
создавать тренд на рост урожайно-
сти, комплексно решать задачу, ина-
че из года в год будем иметь разные 

показатели. Достаточно вспомнить, 
что за последние 10 лет были годы, 
когда мы убирали меньше миллио-
на тонн из-за засухи.

– В 2010 году собрали 600 тысяч 
тонн, – подтвердила Валентина Пи-
сарева.

Между тем урожай зерновых 2018 
года хоть и уступил в количествен-
ном отношении урожаю прошлого 
года, но с точки зрения качества про-
явил себя лучше: 90% пшеницы идет 
на продовольственные цели. К слову, 
в 2017 году этот показатель состав-
лял 78%.

– Качество было хорошим и в про-
шлом году, – подчеркнул Александр 
Берестов. – Сельхозтоваропроизво-
дители сами были приятно удивлены, 
когда при таком обильном урожае 
получили достаточно приличное 
качество. Нареканий по прошлому 
году не было. Но, согласен, обыч-
но зависимость именно такая: чем 
выше урожай, тем хуже качество, и 
наоборот.

Впрочем, члены комитета обрати-
ли внимание: качество – это только 
одна сторона медали, другая заклю-
чается в том, что цены на пшеницу 
разных сортов в этом году заметно 

выше, что, безусловно, радует агра-
риев.

– И это еще не вечер. Только ок-
тябрь на дворе, – констатировал 
Александр Берестов. – Складывается 

благоприятная ситуация: в этом году 
меньше пшеницы уберут, но зарабо-
тают больше.

В свою очередь представитель 
минсельхоза заверила, что полу-

ченный урожай будет сохранен на 
достойном уровне, обеспеченность 
по хранению зерна, равно как по кар-
тофелю и овощам, на сегодняшний 
день отработана.

на октябрьском Заседании парламентского комитета по аграрной 
политике под председательством александра берестова (фракция 
«единая россия») депутаты проаналиЗировали предварительные 
итоги уборки урожая сельскохоЗяйственных культур в 2018 году. 

деПутаты рекомендоВали областному министерстВу сельского хозяйстВа Принять 
меры По сВоеВременному доВедениЮ субсидий на оказание несВязанной Поддерж-
ки растениеВодстВа и Возмещение Части затрат на Приобретение сельхозтехники. 
также необходимо содейстВие минсельхоза В заготоВке кондиционных семян сель-
хозкультур, ВклЮЧая страхоВые заПасы, Под ПосеВ 2019 года и заготоВке кормоВ 
для зимоВки круПного рогатого скота.  

у Южноуральских аграриеВ хороший год

Александр Патритеев

Несколько лет назад в России началась 
работа по внедрению стандарта раз-
вития конкуренции. Челябинская об-

ласть включилась в эту деятельность в числе 
первых. К слову, одно из требований стандарта 

– разработка на уровне региона плана меро-
приятий (дорожной карты) по содействию раз-
витию конкуренции. Первый проект дорожной 
карты был разработан в нашей области в 2015 
году. Отметим, что за его разработку отвечает 
региональное министерство экономического 
развития, основываясь на предложениях от-
раслевых министерств, управления Федераль-
ной антимонопольной службы в Челябинской 
области, представителей бизнес-сообщества. 
Проект утверждает глава региона.

Поскольку дорожная карта – достаточно 
живой механизм, то в нее периодически вно-
сятся изменения, которые, с одной стороны, ис-
ключают выполненные мероприятия, с другой 

– дополняют план новыми задачами.
Как отметила представитель министерства 

экономического развития Челябинской обла-
сти Анна Комарова, новые цели и задачи четко 
обозначил вышедший в конце 2017 года указ 
президента России об основных направлениях 
государственной политики по развитию конку-
ренции. Кроме того, по итогам состоявшегося в 

апреле 2018 года заседания Государственного 
совета РФ по вопросам развития конкуренции 
регионам было поручено до 1 декабря этого 
года разработать ключевые показатели разви-
тия конкуренции в отраслях экономики, а так-
же актуализировать региональные дорожные 
карты в срок до 1 апреля 2019 года.

– Обсуждается ли дорожная карта с предста-
вителями бизнес-сообщества? – поинтересо-
вался спикер областного парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»). – Есть ли 
обратная связь?

– Антимонопольный орган оказывал со-
действие в исполнении дорожной карты, и 
на общественном совете по поддержке пред-

принимательства обсуждались мероприятия, 
которые и мы, и общественные структуры 
считали необходимыми, после чего консоли-
дированно вносили предложения в министер-
ство экономического развития, – ответила 
руководитель управления ФАС в Челябинской 
области Анна Козлова. – Предложений было 
достаточно много, и сейчас есть над чем ра-
ботать в рамках указа президента, в условиях 
новых рынков и новых задач. Соответственно, 
дорожная карта нуждается в актуализации и 
должна быть доработана до 1 апреля следу-
ющего года.

В свою очередь Владимир Мякуш реко-
мендовал до конца текущего года провести 

круглый стол на данную тему с приглашением 
широкого круга представителей бизнеса, для 
того чтобы собрать все предложения, обобщить 
их и от имени субъектов предпринимательства 
внести предложения в дорожную карту.

Члены комитета по экономической политике 
и предпринимательству поддержали инициа-
тиву спикера областного парламента. 

Анна козлоВА, руководитель управления 
Федеральной антимонопольной службы в 
Челябинской области:

К сожалению, сегодня ни в одном из органов местного само-
управления Челябинской области нет собственных дорожных 
карт по содействию развитию конкуренции, хотя о необходи-

мости этого говорится на самом высоком уровне. Поэтому нужно 
создавать стимулы, чтобы понудить органы местного самоуправле-
ния к разработке соответствующих дорожных карт. По сути, это план 
мероприятий, который разрабатывается в каждом конкретном 
муниципальном образовании с учетом особенностей рынков и 

характерных для территории факторов.

константин зАхАроВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета 
по экономической политике 

и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Сегодня по ито-
гам заседания 
депутаты пору-

чили министерству 
э к о н о м и ч е с к о г о 
развития Челя-
бинской области 
вплотную заняться 
разработкой обнов-
ленной дорожной 
карты по содей-
ствию развитию 
конкуренции на 2019 год и последующие годы 
с учетом изменений, внесенных в стандрат 
развития конкуренции субъектов Российской 
Федерации, в соответствии с национальным 
планом мероприятий. Отмечу, что по рекомен-
дации председателя Законодательного Собра-
ния Владимира Мякуша было принято решение 
о проведении круглого стола. Он будет органи-
зован на площадке областного парламента и 
пройдет совместно с областным управлени-
ем Федеральной антимонопольной службы, с 
участием расширенного состава предприни-
мателей. Кроме того, члены комитета реко-
мендовали министерству экономического раз-
вития проработать с органами местного 
самоуправления вопросы составления 
собственных дорожных карт.

дВигатель для конкуренции

90% пшеницы, собранной в 2018 году,  
идет на продовольственные цели 

«конкуренция – двигатель прогресса» - гласит одна иЗ 
классических крылатых фраЗ в мире биЗнеса. почему? на этот 
вопрос отвечает уже менее иЗвестный афориЗм: «меняются 
рынки, меняются вкусы, поэтому и предприниматели 
и компании в рыночной конкуренции должны меняться тоже». 
на прошедшем накануне Заседании комитета 
по экономической политике и предпринимательству под 
председательством вице-спикера южноуральского 
парламента константина Захарова депутаты обсуждали 
реалиЗацию региональной дорожной карты по содействию 
раЗвитию конкуренции в челябинской области. в дискуссии 
принял участие председатель Законодательного собрания 
владимир мякуш. 
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Ирина Яббарова

социальная политика

В этом году на 1,7 процента 
удалось увеличить охват де-
тей летней оздоровительной 

кампанией – 270 тысяч ребятишек 
отдохнули за три летних месяца в 
814 лагерях. 

Как доложил депутатам заме-
ститель министра образования и 
науки Челябинской области Вадим 
Бобровский, среднеобластной уро-
вень охвата детей этим летом со-
ставил 64 процента. Однако есть и 
территории-аутсайдеры, где охват 
детей летним отдыхом оценивается 
ниже среднеобластного. Среди них 
Агаповский, Еманжелинский, Кусин-
ский, Еткульский, Катав-Ивановский 
муниципальные районы, а также 
Карабашский, Златоустовский, Ло-
комотивный, Миасский, Озерский, 
Трехгорный городские округа. Отча-
сти причина недоработки кроется в 
недостатке финансирования.

Что касается цены вопроса, то на 
эти цели из областного и муници-
пальных бюджетов было направлено 
порядка одного миллиарда рублей. 

При организации летнего отдыха 
делалась ставка не только на оздо-
ровление детей, но и на организацию 
их досуга и дополнительного обу-
чения. Если раньше в регионе на-
блюдалась отрицательная динамика 
по развитию этого направления, то 
в этом году благодаря принятым ад-
министративным мерам количество 
профильных смен, в рамках которых 
проходило дополнительное обучение 
детей, увеличилось в два раза. Одна-
ко не все муниципалитеты могут по-
хвастаться такими успехами, в семи 
территориях, несмотря на заявлен-
ные профильные смены, активная 
работа с детьми не проводилась.

По-прежнему юные южноураль-
цы имеют возможность отдыхать в 
федеральных детских центрах «Ар-
тек», «Смена» и «Орленок». В этом 
году Челябинской области было 
выделено 515 путевок. Все они 
предоставлялись детям бесплатно 
на условиях открытого конкурсного 

отбора. Претендовать на получение 
путевки в один из федеральных дет-
ских центров могут ребята, имеющие 
большие заслуги в учебе и спорте. 
Добавим, что в этом случае траты 
по авиаперелету возлагаются на ро-
дителей.

Отдельное внимание парламента-
рии уделили вопросам организации 
летних каникул для детей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуа-
ции, а также состоящих на диспан-
серном учете. За это направление 
работы в регионе отвечает мини-
стерство социальных отношений. По 
словам первого заместителя мини-
стра Татьяны Ильиной, общий объ-
ем финансирования в этом году по 
линии областного минсоца составил 
более 250 миллионов рублей.

В настоящее время в органах со-
циальной защиты населения состоит 
на учете 948 семей, находящихся в 
социально опасном положении, в 
них воспитывается более двух тысяч 

детей, при этом 725 малышей до-
школьного возраста.

За время летних каникул ребя-
тишки, оказавшиеся в трудной 
жизненной ситуации, отдохнули в 
миасских санаториях «Синегорье» и 
«Ильмены», санатории-профилакто-
рии «Металлург» (г. Златоуст), сана-
тории «Лесная сказка» (г. Чебаркуль), 
«Лесная сказка» (Златоуст).

Добавим, что до конца текущего 
года министерство социальных от-
ношений области направит на отдых 
еще порядка 250 человек.

Обсуждая вопрос летней кампа-
нии, члены комитета по социальной 
политике обратили внимание на то, 
что в последние годы наблюдается 
тенденция к сокращению количества 
загородных детских лагерей и, на-
оборот, увеличения числа школьных 
лагерей с дневным пребыванием. 

По мнению парламентариев, эта 
тема требует детальной проработ-
ки, поскольку нельзя допустить за-
крытия загородных лагерей, ведь 
по-настоящему ребенок может от-
дохнуть в том случае, если ему обе-
спечена смена деятельности и окру-
жения.

– В этом году, к сожалению, было 
закрыто три загородных детских 
лагеря, – обозначил проблему за-
меститель председателя областного 
парламента, руководитель комитета 
по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Рос-
сия»). – При этом два из них муни-
ципальные и один ведомственный. 
Причины разные – от обветшалой 

материальной базы до недостаточ-
ного финансирования. Депутаты обе-
спокоены этой ситуацией, поэтому 
будут рассматриваться варианты со-
хранения загородных лагерей. Кроме 
того, будет направлено обращение 
в адрес Союза промышленников и 
предпринимателей, в составе кото-
рого состоят многие предприятия 
региона, с просьбой не выставлять 
на торги ведомственные лагеря, а 
передавать их в государственную 
или муниципальную собственность 

на безвозмездной основе.
Что касается лагерей дневного 

пребывания, организованных при 
школах, то здесь мнения парламен-
тариев разделились. Так, депутат 
Игорь Егоров (фракция КПРФ) убеж-
ден, что пришкольный отдых не по-
зволяет обеспечить полноценные 
каникулы для детей. Важно, чтобы 
дети меняли обстановку и имели 
возможность отдыхать в загородных 
лагерях. С коллегой не согласилась 
Марина Шеметова (фракция «Единая 
Россия»), которая выразила мнение, 
что ничего плохого в организации 
школьных лагерей нет, главное – 
грамотное наполнение такого отды-
ха. В этом случае ребенок сможет и 
отдохнуть, и получить дополнитель-
ное образование.

Однако, как обратил внимание 
председатель комитета Александр 
Журавлев, в вопросах организации 
оздоровления и отдыха детей важ-
ны все формы. Хотя, безусловно, за-
городный оздоровительный отдых 
должен быть в приоритете. Как бы 
там ни было, особое внимание здесь 
нужно уделять безопасности, чтобы 
не допустить фактов травмирования 
детей во время каникул.

Подводя итоги обсуждения, пар-
ламентарии приняли решение про-
анализировать возможность допол-
нительного субсидирования муници-
пальных образований для развития 
детских загородных лагерей.

летняя оЗдоровительная 
кампания в челябинской 
области в целом прошла 
успешно. свою оценку 
органиЗации оЗдоровления 
и Занятости южноуральской 
ребятни прошедшим летом дали 
региональные парламентарии 
на октябрьском Заседании 
комитета по социальной 
политике.

Александр ЖурАВлеВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Подводя итоги летней оздоровительной 
кампании, депутаты отметили положи-
тельную динамику по увеличению охва-

та детей. В этом году нам удалось оздоровить 
270 тысяч южноуральских ребятишек. При этом 
формы отдыха были разнообразные. Большое 

внимание уделялось организации профильных смен, профориентации. Что ка-
сается содержания летнего отдыха, то для детей были организованы занятия 
в творческих и технических секциях, проводились спортивные и культурные 
мероприятия.

Но, говоря об успехах, не стоит умалчивать о проблемах. Среди наиболее 
серьезных проблем – закрытие загородных оздоровительных лагерей. Этот во-
прос на сегодняшний день стоит очень остро, он требует пристального внимания. 
Мы должны сделать все, чтобы количество загородных лагерей для детей не со-
кращалось. Кроме того, нам важно не допустить снижения финансирования этого 
направления, а также роста стоимости путевок. Кстати, в этом году стоимость 
путевки в загородные летние лагеря увеличилась незначительно – всего на 
300 рублей. 

 270 000 детей 
в этом году было охвачено 
летней оздоровительной 
кампанией;

64% – среднеобластной 
уровень охвата детей летним 
отдыхом-2018;

814 детских лагерей 
принимали ребятишек в 
летние месяцы в этом году.

александр жураВлеВ: 
ВоПрос оздороВления детей – В Приоритете

ПоЧти 1 млрд рублей В этом году был 
наПраВлен на организациЮ летнего 
отдыха и оздороВления детей



№ 30 (601) • 24 октября 2018 года6 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области промышленная политика

Александр Патритеев.

Миссия ТОсЭР
Напомним, федеральным законо-

дательством предусмотрен особый 
правовой режим осуществления 
предпринимательской и иной дея-
тельности в ТОСЭР, в том числе льгот-
ное налогообложение, пониженные 
тарифы страховых взносов. На регио-
нальном уровне приняты изменения 
в налоговые законы, которые предо-
ставляют резидентам ТОСЭР льготы 
по налогу на имущество организаций 
и на прибыль.

Сегодня на Южном Урале функци-
онируют четыре территории опере-
жающего социально-экономического 
развития: Бакал, Верхний Уфалей, 
Озерск, Снежинск. Таким образом, 
две территории из четырех, полу-
чившие статус ТОСЭР, относятся к за-
крытым административно-террито-
риальным округам. Как раз на этом 
акцентировал внимание депутат За-
конодательного Собрания, советник 
губернатора Челябинской области по 
развитию территории опережающего 
социально-экономического развития 
в ЗАТО Олег Голиков.

– Главная задача заключается в том, 
чтобы вновь появляющиеся в ТОСЭР 
производства дополняли друг дру-
га, – отметила первый заместитель 
министра экономического развития 
Челябинской области Ирина Акбашева. 

– Миссия ТОСЭР – не создать допол-
нительные помехи существующему в 
этих территориях бизнесу, но развить 
недостающие компетенции, раскрыть 
потенциал территории, где до настоя-
щего времени не было бизнеса, рабо-
тавшего в этом направлении.

В свою очередь члены комитета 
по промышленной политике и транс-
порту отметили, что для дальней-
шего развития ТОСЭР необходимо 
решить ряд первоочередных задач. 
Во-первых, активнее привлекать за-
емное финансирование и создавать 
условия для получения резидента-
ми ТОСЭР финансовых инструментов 
поддержки. Во-вторых, содейство-
вать им в подключении к объектам 
инженерной инфраструктуры, в пер-
вую очередь в получении дополни-
тельных электрических мощностей. 
Не последнее место занимает и ин-
формационная поддержка резиден-
тов ТОСЭР, в том числе по вопросам 
патентования и защиты права интел-
лектуальной собственности.

НелегалаМ – 
«кРасНый свеТ»

Вторым вопросом, рассмотрен-
ным депутатами, стало исполнение 
регионального закона «Об организа-
ции перевозок пассажиров и багажа 
легковым такси и осуществлении 
регионального государственного кон-
троля в сфере перевозок пассажиров 
и багажа легковым такси на террито-
рии Челябинской области».

По словам начальника управ-
ления транспорта областного ми-
нистерства дорожного хозяйства и 
транспорта Николая Гаряева, раз-

решения на деятельность легкового 
такси выдаются в Челябинской обла-
сти с 2011 года. За это время выдано 
более 13 350 разрешений. Однако пе-
ревозчики, официально получившие 
разрешение, нередко прекращают 
свою деятельность, не выдерживая 
конкуренции со стороны нелегальных 
такси.

Ранее решением комитета по про-
мышленной политике и транспорту 
министерству было рекомендовано 
активно выявлять нарушения в сфере 
перевозок легковым такси. В рамках 
выполнения этого решения министер-
ством совместно с контролирующими 
органами, в том числе с ГИБДД, про-
водятся регулярные рейды. Как след-
ствие, за последние два года отток 
легальных перевозчиков с рынка услуг 
легкового такси снизился.

Однако диспетчерские службы и 
агрегаторы, принимающие и переда-
ющие заказы через всевозможные 
интернет-ресурсы, по-прежнему соз-
дают недобросовестную конкурен-
цию официальным перевозчикам. 
Ведь если легальные перевозчики 
несут затраты на обеспечение обя-
зательных требований безопасности, 
то нелегалы и потворствующие им 
диспетчерские службы вопросами 
безопасности не занимаются. Суще-
ствующие штрафные санкции для 
них не критичны. Есть ли решение 
проблемы?

– Необходимо на федеральном 
уровне законодательно урегулиро-
вать статус и ответственность дис-
петчерских служб в сфере легкового 
такси и соизмеримость штрафных 
санкций, – отметил Николай Гаряев. 

– В настоящее время на рассмотрении 
Государственной Думы РФ находится 
законопроект, которым вводятся тре-

бования к агрегаторам, устанавли-
ваются особенности осуществления 
их деятельности, в том числе запрет 
передачи заявок лицам, не имею-
щим разрешения на деятельность по 
перевозке  легковым такси.

Добавим, рассмотрение законо-
проекта в Госдуме запланировано на 
ноябрь этого года.

 
Эвакуация ТРаНспОРТа 

вОйдеТ в кОлею
Парламентарии также поддержа-

ли две законодательные инициативы, 

вносящие изменения в областной 
закон «О порядке перемещения за-
держанного транспортного средства 
на специализированную стоянку, его 
хранения и возврата, оплаты стои-
мости перемещения и хранения за-
держанного транспортного средства». 

Проект внесения изменений в ста-
тьи 1 и 11 регионального закона под-
готовлен по поручению губернатора 
Бориса Дубровского. Законопроект 
устанавливает возможность заклю-
чения договора об осуществлении 

деятельности по перемещению за-
держанного транспортного средства 
на специализированную стоянку, его 
хранению и возврату без проведе-
ния конкурса при наличии форс-
мажорных обстоятельств в случае 

досрочного расторжения договора, 
либо признания конкурса несостояв-
шимся, по результатам которого не 
заключен договор, либо возникно-
вения обстоятельств непреодолимой 
силы. Отметим, договор без проведе-

ния конкурса может быть заключен 
один раз на срок, не превышающий 
180 календарных дней.

Вторая законодательная инициа-
тива касается внесения изменений 
в статью 5 того же областного зако-
на. С пояснениями выступил один из 
инициаторов законопроекта – пар-
ламентарий Алексей Беседин. По его 
словам, в общественные приемные 
депутатов различного уровня часто 
поступают жалобы от владельцев за-
держанных транспортных средств на 
порядок их возврата со специализи-
рованной стоянки.

Законопроект предлагает допол-
нить порядок возврата рядом поло-
жений, в частности:

– при возврате задержанного 
транспортного средства со специ-
ализированной стоянки владелец, 
представитель владельца или лицо, 
имеющее при себе документы, не-
обходимые для управления данным 
транспортным средством, в присут-
ствии представителя специализиро-
ванной организации, ответственной 
за перемещение, хранение и возврат 
задержанного транспортного сред-
ства, производит осмотр транспорт-
ного средства, по результатам которо-
го составляется акт приема-передачи 
транспорта в двух экземплярах; 

– вред, причиненный задержанно-
му транспортному средству при его 
перемещении и (или) хранении на 
специализированной стоянке, возме-
щается в соответствии с законода-
тельством Российской Федерации.

резидентам – Поддержка. нелегалам – стоП!
каковы перспективы для реЗидентов в территориях опережающего 
социально-экономического раЗвития челябинской области? как 
остановить нелегальных перевоЗчиков, работающих в сфере легковых 
такси? эти вопросы стали центральными на октябрьском Заседании 
парламентского комитета по промышленной политике и транспорту 
под председательством павла шиляева (фракция «единая россия»). 

сегодня в Челябинской 
области функционируют 
Четыре территории 
опережающего 
социально-
экономиЧеского 
развития: бакал, верхний 
уфалей, озерск, снежинск. 
работа, связанная с 
функционированием 
тосэр и привлеЧением 
резидентов организована 
в соответствии с 
дорожными картами, 
утвержденные 
мероприятия которых 
реализуются в 
установленные сроки

Павел шиляеВ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по промышленной 
политике и транспорту (фракция «Единая Россия»):

На заседании комитета по промышленной политике и транспорту депу-
таты одобрили две законодательные инициативы, каждая из которых 
по-своему устраняет тот или иной пробел, выявленный в повседневной 

практике. Что касается законопроекта, внесенного губернатором Челябинской 
области Борисом Дубровским, я лично как житель Магнитогорска поддерживаю 
эту инициативу. Конкурс по определению специализированной организации 
проводился в нашем городе неоднократно, но в связи со спорами претендентов, 
которые переходили в судебные тяжбы, долгое время не было системной 
эвакуации транспорта. Поэтому сама жизнь показала, что такая инициа-
тива востребована.

олег голикоВ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по строительной 

политике и жилищно-коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»), советник губернатора 

Челябинской области по развитию территории 
опережающего социально-

экономического развития в ЗАТО:
Такая форма поддержки, как ТОСЭР, является нужной и важной для 
экономики Южного Урала, особенно это касается закрытых администра-
тивно-территориальных округов. На сегодняшний день в Челябинской 

области статус территории опережающего социально-экономического развития 
получили два ЗАТО. В настоящее время активно ведется работа по получению 
этого статуса Трехгорным. Действительно, ТОСЭРы особенно нужны в закрытых 
территориях. При этом никакой проблемы с процессом ввоза и вывоза 
продукции в ЗАТО не возникает, система полностью отработана, докумен-
тация оформляется в короткие сроки. 

с 1 января по 1 сентября 2018 года министерством дорожного 
хозяйства и транспорта совместно с федеральными надзорными 
органами проведено 127 рейдов по выявлению нелегальных пере-
возЧиков, незаконно установивших опознавательный фонарь лег-
кового такси или нанесших графиЧескую схему на кузов автомоби-
ля и осуществляющих деятельность без специального разрешения. 
составлено 182 протокола об административных правонарушениях.
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ОбъекТы ОбРащеНия 
с ТкО

Как информировала первый вице-министр 
экологии Челябинской области Яна Куприкова, 
в феврале этого года между областным ведом-
ством и Министерством природы РФ было за-
ключено соглашение о предоставлении субсидии 
из федерального бюджета на сумму 113,4 млн 

рублей. В рамках софинансирования до-
полнительно было выделено еще 26 млн 
рублей из бюджета Челябинской области. За 
счет этих средств сегодня создаются мусо-
росортировочные комплексы на полигонах, 
которые таковыми не обладали. Это четыре 
объекта в городах: Карабаш, Снежинск, Сатка 
и Трехгорный. Общая мощность создаваемых 
мусоросортировочных комплексов составит 
более 132 тысяч тонн в год. Прием объектов 
ожидается в декабре этого года. 

Помимо строительства мусоросортировоч-
ных комплексов ведутся работы по заклю-

ченным концессионным соглашениям, в част-
ности, завершены инженерные изыскания по 
строительству полигона ТКО вблизи деревни 
Чишма, заключение экспертизы получено, ве-
дутся проектные работы. 

Также запланировано создание двух мусо-
роперегрузочных комплексов в Челябинске. 
Здесь уже проведены инженерные изыскания, 
получено заключение государственной экс-
пертизы, информация по участкам передана 
концессионерам для начала проектирования 
объекта. 

Кроме того, заключен государственный 

контракт для выполнения работ по оценке 
пригодности участков под размещение мусо-
росортировочных комплексов в Аше и Усть-
Катаве. 

сбОР ТкО ОТ НаселеНия 
и РекульТивация свалОк

В этом году приобретено более 1100 кон-
тейнеров для организации сбора твердых 
коммунальных отходов в тех территориях, где 
требуется дополнительное оснащение или за-
мена контейнерного парка. В настоящее вре-
мя контейнеры передаются в 
территории Магнитогор-
ска, Челябинска и 
Кыштыма.

Что ка-

сается проектирования и рекультивации мест 
размещения ТКО, в этом году субсидии пред-
усмотрены: Челябинскому городскому округу 
в размере 43,3 млн рублей, Магнитогорско-
му– 9,5 млн рублей, а также Златоустовскому 

– 1,5 млн рублей. В Челябинске подготовлен пакет 
материалов для обоснования единственного ис-
полнителя работ по проектированию и рекуль-
тивации городской свалки (в качестве исполни-
теля предложено ФГУП «РосРАО»). Завершены 
инженерные изыскания территории Магнито-
горской городской свалки. В августе получено 
положительное заключение госэкспертизы. 

ФуНкциОНиРОваНие 
ТеРсхеМы 

В этом году территориальная схема обраще-
ния с ТКО в Челябинской области была откор-
ректирована с учетом изменений, внесенных 
в федеральное законодательство, и дополнена 
двумя разделами: расчет прогнозных тарифов 
регионального оператора и оценка капиталь-
ных затрат на создание объектов обращения с 
твердыми коммунальными отходами. 

Также закуплено оборудование, позволяю-
щее принимать отчетность от субъектов мало-
го и среднего предпринимательства, запущена 
электронная модель территориальной схемы 
обращения с отходами и обновлен региональ-
ный кадастр отходов и реестр несанкциониро-
ванных свалок. Эта информация совместно с 
органами местного самоуправления обновля-
ется ежеквартально. 

вОпРОсы 
к МиНисТеРсТву

Между тем члены парламентского комите-
та выразили озабоченность тем, что полигон 
в Магнитогорском кластере еще не запущен 
в эксплуатацию, тогда как с 1 января 2019 
года вывоз ТКО должен производиться только 

на полигоны, включенные в государственный 
реестр объектов размещения отходов. Яна Ку-
прикова ответила, что использование Магни-
тогорской городской свалки предусмотрено до 
1 июля 2019 года. На сегодняшний день, вплоть 
до ввода полигона в работу, региональный 
оператор, определенный в кластере, действует 
в ситуации крайней необходимости.

В свою очередь представитель областной 
прокуратуры Алексей Потапченко призвал 

региональное министерство экологии по-
участвовать в побуждении органов местно-
го самоуправления по ведению реестров 
контейнерных площадок. Напомним, с 1 
января следующего года ведение таких 
реестров будет возложено исключительно 
на органы местного самоуправления. 

НедРа сТаНуТ «пРОзРачНее»?
В ходе заседания комитета по экологии и при-

родопользованию парламентарии также под-
держали законопроект, вносящий изменения в 
региональный закон «О пользовании недрами 
на территории Челябинской области». Отметим, 
что проект направлен на совершенствование 
правового регулирования в сфере предоставле-
ния права пользования участками недр мест-
ного значения, содержащими общераспростра-
ненные полезные ископаемые. Предлагаемые 
изменения сделают процедуру предоставления 
этого права более прозрачной и обеспечат ис-
полнение рекомендаций антимонопольных ор-
ганов. Законопроект внесен губернатором Челя-
бинской области Борисом Дубровским. 

реализация ноВой системы обращения с тко
соЗдание и оснащение объектов обращения с твердыми коммунальными отходами, 
сбор тко от населения, проектирование и рекультивация свалок, функционирование 
территориальной схемы обращения с отходами. о том, как реалиЗовалось 
в челябинской области каждое иЗ этих направлений с начала 2018 года, парламентарии 
обсудили на октябрьском Заседании комитета Законодательного собрания 
по экологии и природопольЗованию. вел Заседание Заместитель председателя 
комитета анатолий еремин.

Александр Патритеев

Такие мусоросортировочные комплексы уже 
работают в ряде регионов России. 

На очереди – Челябинская область

Мировые стандарты утилизации ТКО 
в ближайшее время должны быть внедрены  на Южном Урале
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Поездка в Крым состоялась 
по инициативе и при под-
держке заместителя пред-

седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, президента 
ООО «УК ЮГК» Константина Струко-
ва и стала возможной благодаря со-
трудничеству предприятия с Фондом 
культурных инициатив Олега Митяева.

Таким необычным образом свою 
детскую мечту реализовал депутат 
Константин Струков. Когда он был 
школьником, очень хотел сам по-
бывать в международном детском 
центре «Артек». Но тогда мечта не ис-
полнилась. И вот спустя много лет на 
крымский берег отправилась группа 
детей из числа воспитанников Центра 
развития творчества детей и юно-
шества города Пласта, в частности 
студии Валерия Сургана и одаренных 
детей работников АО «ЮГК» – победи-
телей российских и областных творче-
ских конкурсов.

Ребята провели в Крыму три пол-
ных недели – с 24 сентября по 14 

октября. 11-я смена международно-
го детского центра называлась «До-
брая воля Артека». Кроме основной 
программы дети приняли участие в 
большом мастер-классе российских 
педагогов-музыкантов. Цель – при-
общить детей к авторской песне как 
явлению в русской культуре и открыть 
новые таланты. В рамках фестиваля в 
два этапа состоялся детский конкурс 
авторской песни.

Главным событием фестиваля 
стал II Большой слет туристов в «Арте-
ке». Он прошел под Севастополем на 
Тороповой даче и завершился концер-
том, на котором торжественно награ-
дили лауреатов детского конкурса. На 
гала-концерте «Мир авторской песни: 
от классики жанра до наших дней» 
выступили Олег Митяев и лауреаты 
конкурса. В слете приняли участие бо-
лее трех тысяч детей из 82 регионов 
России и пяти стран мира, которые 
отдыхали в лагере. Они же стали зри-
телями гала-концерта.

Наталья Мальцева

меЧты сбыВаЮтся
94 ВосПитанника студии олега митяеВа 
Приняли уЧастие В фестиВале «мироВые Песни»                                         
В международном детском центре «артек» В крыму.       
из них 23 одаренных ребенка – из ПластоВского района

В рамках отборочного тура кон-
курса на сцену ДК «Магнезит» 
в Сатке вышли 29 участников 

– лучшие творческие силы из десяти 
территорий Южного Урала. В составе 
уважаемого жюри самого народного 
телепроекта в этот день были заме-
ститель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Константин Захаров (фракция «Единая 
Россия»), директор Челябинского госу-
дарственного центра народного твор-
чества Оксана Громова, председатель 
Союза журналистов Челябинской обла-
сти Светлана Яремчук, глава Саткинско-
го района Александр Глазков. Именно 
им предстояла ответственная миссия 

– назвать имена финалистов по итогам 
первого конкурсного концерта.

Зрительный зал в этот день со-
брался самый доброжелательный. 
Всех артистов на протяжении концерта 
поддерживали группы преданных по-
клонников, а номера сопровождались 
бурными аплодисментами.

У конкурсного жюри нашлось не-
мало добрых слов и пожеланий в адрес 
каждого артиста, каждого коллекти-
ва. «Ставлю вам пять баллов!» – эта 
реплика от жюри звучала чаще всего. 
Было непросто выбирать лучших из 
лучших. Тем не менее первые имена 
финалистов названы. Это вокальная 
группа: Евгений Титов, Екатерина Яки-
менко, Ольга Калинина – из Кусинского 
муниципального района и танцеваль-
ный коллектив «Джамила» из Трехгор-
ного, вокалист Максим Ан из Миасса, 
вокальная группа «Ассоль» из Сатки, 

ансамбль эстрадного и современного 
танца «Пластик+» из Златоуста.

Копейск встречал «Марафон 
талантов» на сцене Дома культуры 
имени Кирова. Здесь 
состоялся второй от-
борочный тур теле-
визионного област-
ного конкурса. Пред-
седатель комитета 
Законодательного 
Собрания по инфор-
мационной политике 
Марина Поддубная 
(фракция «Единая 
Россия») выступила в 
качестве члена жюри.

В субботний день 
за право выхода во 
второй тур боролись 
коллективы из Красноармейского, Кор-
кинского, Сосновского муниципальных 
районов, Копейского городского округа, 
Ленинского, Центрального, Трактороза-

водского, Металлургического, Кали-
нинского, Советского и Курчатовского 
районов Челябинска. Хозяев сцены 
представляли два коллектива Дома 

культуры имени Бажо-
ва (народный коллек-
тив – ансамбль «Ба-
жовские самоцветы» и 
образцовый коллектив 
эстрадного танца «Юж-
ный ветер») и эстрад-
но-джазовый ансамбль 
детской музыкальной 
школы № 1.

Напомним, по ито-
гам пяти отборочных 
концертов (помимо 
Сатки и Копейска кон-
церты пройдут в Кыш-
тыме, Пласте и Варне) 

26 ноября, в Челябинском академи-
ческом театре драмы имени Наума 
Орлова в гала-концерте свои номера 
представят 30 участников.

13 октября в сатке стартовал пятый, 
юбилейный сеЗон телевиЗионного 
областного народного конкурса 
«марафон талантов». череЗ неделю, 
20 октября, эстафету народного 
телепроекта принял копейск.

Марина ПоддуБнАя, председатель комитета 
Законодательного Собрания по информационной 

политике (фракция «Единая Россия»):
Около 70 тысяч участников за четыре года прошли через «Марафон талан-
тов». В нынешнем сезоне уже состоялись муниципальные этапы, сейчас мы 
находимся на втором отборочном туре зонального этапа. Это большой 

праздник творчества, на котором и зрители, и члены жюри испытывают 
совершенно разные эмоции, от слез и умиления до радости и восхищения!

инициатором 
проведения 
областного конкурса 
«марафон талантов» 
в 2014 году выступил 
председатель 
законодательного 
собрания владимир 
мякуш (фракция 
«единая россия»). 
инициативу 
поддержал губернатор 
Челябинской области 
борис дубровский.

«марафон талантоВ»: Все только наЧинается

Константин Захаров в жюри конкурса. 
Отборочный тур в Сатке


